

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 283

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 27 DE ABRIL DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur Nº 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convenirse cualquiera de que su gabinete dental reune, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados.

Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopé, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país. Compra y venta de libros, azúcar y botellas.

También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, nº 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 30 DE ABRIL DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Admiral Schley", para Boston	el Martes
"	"Oracabessa", para Manchester,	el Jueves
"	"Mount Vernon", para Nueva Orleans,	el Viernes
"	"Baker" Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

"LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y los climas más calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consumen.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO
ADMINISTRADOR
LISÍMACO CHAVARRÍA

UNA CARTA DE CORREOSO

De una carta recibida por nuestro distinguido colaborador, doctor don Ramón Zelaya, del conocido hombre público General don Buenaventura Correo, creemos oportuno publicar los siguientes párrafos:

"Hoy reanudo mi sistema epistolar con Ud. á quien quiero dar cuenta de mis menores sucesos de carácter político.

Dígole, pues, en primer lugar que el señor don José Domingo de Obaldía está nombrado Ministro Plenipotenciario de aquí, cerca del Gobierno de Washington y que saldrá próximamente. Mucha actividad toman los trabajos de la Comisión Itsmica en todos sus estudios en ambos lados del Canal, cuyos trabajos comenzarán por la Costa Atlántica, desde la estación de Bohío hasta Colón.

El orden político no ha tomado aún rumbo seguro y hace fluctuar á todos—yo aguardo sin embargo, algo mejor, andando los días. Esperemos pues.

Por esta causa mi regreso á Limón demorará un año quizás, porque estoy arreglando todos mis asuntos de intereses, en prevención de ese mar de atenciones que vendrá y que no debe cojernos desprevenidos bajo ningún aspecto.

No es posible atinar con las evoluciones mil de esta veleidosa política que nos está sorprendiendo á cada paso.

Ya hoy tenemos como Ministro Plenipotenciario al señor don José Domingo de Obaldía como, ya dejo anunciado, nombramiento que ayer se creía innecesario, y que trae su consecuencia fatal para alguien que se creía "en el candelero" y que, con razón ó sin ella, aspiraba y contaba seguro el logro de ese puesto.

Cierto es que el señor Obaldía ha sido el primer genitor de este acto de independencia, y que á

su oportuno valeroso concurso sin trepidación, se debió el mejor concierto, y que así las cosas, nadie más meritorio para ese puesto que él.

Es pues un hecho su pronta ida, llevando de Secretario de la Legación á su hijo don Generoso, joven éste bien competente, y por añadidura de avanzadas ideas liberales que no las esconde y si las sostiene con valor civil.

La decantada nueva invasión colombiana por el Darien ha resultado ser una veintena de marodeadores que vagaban por esos escampados territorios de "Jurado", los cuales han sido capturados con su Jefe don Clodomiro Castillo, (*) y ya están asegurados aquí en la prisión de "Las Bóvedas".

Bastó para apresarlos la acción de los honrados labradores itmeños de esos contornos, quienes los entregaron á la guarnición que salió de aquí en su busca en el vapor "Padilla", hoy denominado "Tres de Noviembre".

BUENAVENTURA CORREOSO.

REMINISCENCIAS

(Continúa.)

Digno de especial atención y de una descripción tan poética como poético es el sitio, es el llamado Parque, colección admirable de plantas importadas de Jamaica, colocadas por mano cuidadosa y artística en las caprichosas eras alfombradas de gengibrillo. Cuando uno se interna en ese vergel, donde las flores están sustituidas por la hoja multiforme y multicolor, se halla, donde quiera que dirija los pasos, escoltado á uno y otro lado, por arbustos repletos de vida y de fantasía, que con flexibilidad suma se balancean abanicando al visitante, con tanta insistencia, que muy luego el calor que se ha apoderado del cuerpo, huye desafortadamente como, al decir del texto bíblico, huyó Satán del cuerpo endemoniado de la víctima, en presencia de Cristo. Encaminándose con rumbo al Este, pronto el cielo se eclipsa tras las copas espesas de los árboles y aparecen bajo aquella fresca sombra que impresiona gratamente, una hilera de extraños troncos que semejan, ya un pulpo estrechando con sus largos y numerosos brazos la víctima, ya dos enormes víboras empuñando una lucha terrible, ora una gigantesca boa, cargada de familia, dormitando en mitad de su camino, ó bien columnas caprichosas de alguna gruta inexplorable. Esa sombría y misteriosa glorieta, evocándome recuerdos de pasados siglos, hizo trabajar mucho á

(*) Ese señor Clodomiro Castillo no es el General Clodomiro F. Castillo, ex-Jefe de las tropas del ejército liberal del Magdalena; apreciable señor que desde hace algún tiempo se encuentra entre nosotros.

L. D.

la imaginación: como si las ideas pudieran lucir formas corpóreas, me parecía divisar al través del tiempo, consteladas en el cielo de lugares semejantes al que me abrigaba, las ideas, depuradas con la discusión de aquellos filósofos que se retiraban á lugares parecidos para corregir sus juicios. Lo solitario del lugar, pues no llegué á ver en él alma viviente, parecía á propósito para que el filósofo de Koenigberg, que se entregaba en su glorieta á serias reflexiones, juzgara y criticara desde aquélla los sistemas filosóficos que se disputaban, en su época, el trono del saber humano.

Una hora larga estuve envuelto por el bosque, en profunda meditación, y si no hubiera sido que mi compañero llegó á recordarme la palabra empeñada con un conocido, para encontrarnos en el Gem, de seguro la visita habría sido prolongada un par de horas, pues mucho hay de que deleitarse en aquel pequeño Paraíso, hecho á iniciativa del progresista don Balvanero. El Gem como el Gran Hotel, son lugares donde se reúne lo más granado del elemento masculino de la sociedad de Limón. Allí tuve la suerte de encontrar al siempre alegre y jovial Juan Roig, empleado lo mismo que su hermano José, en la casa comercial Lindo Bros.; al bien reputado Alcalde, á la sazón juez interino, Lisímaco Vargas; á mi amigo Gregorio Gómez, que figura entre los más correctos y estimados empleados de la Northern Railway Co.; á Félix Bonilla, apreciador inteligente de la buena literatura; á don Juan Martín, que casualmente pasaba, para quien guarda mi corazón eterna gratitud, por servicios de otro tiempo; al complaciente López, celoso siempre en el cumplimiento de sus obligaciones: formando corro con varios amigos estaba también mi otro compañero de viaje el distinguido caballero y joven abogado don Camilo Esquivel. A invitación de Roig, que celebró mucho mi llegada, ocupamos una de las mesas del interior y apuramos, para festejar el encuentro, sendas copas de sabroso licor.

(Continuará.)

AUGUSTO.

CABLEGRAMAS

Nueva York, 25.—Publica el "Herald" de París lo siguiente de un periódico en asuntos militares: "Según las noticias que parecen más verosímiles, los japoneses piensan apoyar directamente su ataque de frente en el Yalú con una manifestación contra el flanco derecho ruso en algún punto de la costa entre Tang Kow y Jaskushan. Es razonable creer lo que se anunció de Seul y después de San Petersburgo, que los rusos han construido reductos por toda aquella parte de las riberas que ocupan y han colocado minas y torpedos en la desembocadura del río para impedir la entrada de los navíos de guerra japoneses. Queda fuera de duda que la manifestación japonesa se verificará dentro de cierta distancia de este punto, con preferencia á la retaguardia de las fuerzas rusas que ocupan la

orilla occidental. Los navíos de guerra japoneses calan tanta agua que estarán obligados á mantenerse á una inmensa distancia de la costa, lo que hará muy peligroso el desembarque de fuerzas en esta vecindad, bajo el bajo el fuego del enemigo. El deshielo está causando grandes dificultades en el Yalú y hace imposible toda operación activa. Los japoneses se han parapetado bien al lado abajo de Wijú, á fin de impedir las operaciones ofensivas de parte de los rusos. Creese que ellos intentan el paso del río en algún punto al Norte de dicha población por la razón de que casi todo el año el Yalú es vadeable arriba de Soukou, aldea situada como á 10 millas de Wijú río arriba. Más abajo de este punto se puede pasar solamente en bote durante esta estación. El ejército japonés ha llevado consigo todo el material para construir puentes. El estuario del Yalú es muy ancho, pues tiene más de ocho millas. Hay muchos bancos de arena á islas, siendo la principal de estas Siamalindan, que divide el río en dos canales: el del Este pasa por Wijú y no es muy profundo, el del Oeste sin embargo tiene de 18 á 20 pies. Así es que para pasar este ramal serán necesarios lanchas y botes. De lo relatado, se infiere que el Japón sin duda intentará pasar el río simultáneamente en dos puntos y al mismo tiempo hacer una manifestación contra el flanco ó retaguardia de los rusos. Esto ha dado visos de probabilidad al rumor de que ellos intentaron el paso del Yalú en tres columnas".

Seul, 25.—Según avisos recibidos en ésta, las líneas japonesas se extienden por una distancia de 30 millas á lo largo del Yalú, desde Tongampo hasta diez millas más arriba de Wijú. Los rusos se hallan más fuertes en Antung. El cerro de Tigre es en la actualidad como fué en la guerra chino japonesa la llave de la situación. Tres islas, la una situada arriba y 2 abajo de Wijú, facilitarán el ataque porque ofrecen base para la artillería que cubrirá el paso del río. Se anuncia que los japoneses están desembarcando fuerzas y construyendo edificios en Wang Chuan, lugar situado más abajo de Yooanpho. De las provincias de Hung Lung, Corea noroeste, avisan que los campesinos están vendiendo ganado y comestibles á los rusos. En la provincia de Hung Yung, es donde vivía Yeyeonglk ex Ministro de Hacienda de Corea, quien fué expatriado del Japón debido á sus simpatías prorrusas.

New Chwang, 25.—No se ha recibido informe oficial de un combate decisivo librado en el río Yalú. No se han recibido tampoco noticias dignas de una tentativa de parte de los japoneses de pasar el río, no obstante que las fuerzas de ambas naciones están atrincheradas en la propia orilla. Los rusos se preparan para hacer teaca resistencia al avance de los japoneses mediante la construcción de más trincheas y reductos especialmente en aquellos puntos donde los japoneses han concentrado todas sus fuerzas. Toda noticia de un combate decisivo en las riberas del Yalú es prematuro.

Sanghay, 25.—Teniendo la posibilidad de un ataque, la autoridad china ha acordado trasladar á Wu Hu el arsenal que está situado en ésta Wu Hu queda como á 150 millas al O. de Sanghay. Se calcula que el costo del traslado ascenderá á tres millones.

San Petersburgo, 25.—El virey Alexieff ha expedido un decreto de que aquellos correspondientes que ocupen el telégrafo sin hilos serán tratados como espías.

Berlín, 25.—Los vapores *Columbia*, *Bengalia* y *Belgia*, han sido vendidos al gobierno ruso.

San Petersburgo, 25.—Durante su audiencia con el Czar el almirante Skrydloff solicitó se nombrara un jefe de escuadra para que tome su lugar en Puerto Arturo porque quizá tendrá necesidad de hacer una visita á Vladivostock. El Czar consintió pero no se han nombrado aún el oficial. Como muestra de confianza y á fin de que su grado correspondiera con el tamaño de la flota que manda, el Emperador ha resuelto ascender á vicealmirante al contralmirante Rojesvensky de la flota del Báltico.

San Petersburgo, 25.—Acaba de regresar el almirante Wirenins de una tentativa infructuosa de reforzar la flota de Puerto Arturo, con su escuadra compuesta del acorazado *Osliba*, los cruceros *Aurora*, *Damitridonek*, 10 torpederos y dos trasportes. En una entrevista el almirante se quejó de la estricta neutralidad observada por Suez y Puerto Said en cuyos puntos no dejan á una nave permanecer más de 24 horas y no les consienten tomar sino escasa cantidad de carbón. El nuevo acorazado *Alejandro 3º* ha sido comisionado en Cronstadt siendo el primer navío de la escuadra del Báltico que iza la flámela en éste. Dentro de ocho días será completa la movilización de las reservas. Parece que el estado mayor general posee informes de buena tinta de que el objetivo de la campaña japonesa no envuelve la ambiciosa invasión del interior de Manchuria con el propósito de alcanzar y destruir el grueso del ejército ruso. Si en alguna época los japoneses tuvieron la esperanza de llevar á cabo un proyecto parecido al de Napoleón, los últimos informes demuestran que lo han abandonado adoptando en su lugar un programa de más cautela y peligroso.

San Petersburgo, 25.—El Emperador ha relevado de su juramento de lealtad á Rusia, el príncipe Karageorjevitch, pequeño hijo del rey de Serbia.

CORRESPONDENCIA

NOTAS DE CARTAGO

Se asegura que los señores capuchinos previendo su salida, piensan irse pronto con rumbo á Colombia.

Mucha impresión han causado los artículos que ha publicado EL CENTINELA, éste noble defensor del pueblo.

Aquí hay dos partidos. Los partidarios de los capuchinos, contándose entre estos el Gobernador.

Cuando la primera autoridad está en contubernio con los curas, todo va en perjuicio de los gobernados.

El fanatismo es el peor de los males. Esto nadie lo ignora.

El fanatismo es temeroso, es un autómata.

La campaña emprendida por EL CENTINELA es digna de encomio.

El otro partido, el más grande por cierto, cuenta en su número á las personas independientes que miran con satisfacción que se ataque lo perjudicial.

Atacar lo malo es un deber.

Deber de todo hombre de carácter. Es natural que los cuervos se agiten desesperadamente y aun picoteen.

Ellos temen como los buhos á la luz.

Continúe EL CENTINELA lanza en cistre, sin hacer caso á la descontentadiza jauría.

Los hombres independientes de Cartago lo aplauden. Sépalo EL CENTINELA.

El apreciable caballero don Nicolás Oreamuno se encuentra bastante mejor. La operación resultó magnífica. Damos con placer ésta noticia.

Cuando renunciará el Gobernador? Esa renuncia se espera. Se espera con ansia. Don Nicolás Jiménez debió haber renunciado desde que le faltó el apoyo del Gobierno. Renunciar es, pues, su deber. Su deber de hombre digno.

Los artículos sobre morfínismo publicados en ese valiente Centinela, gustaron mucho. Ese vicio es fatal. El día que en esta Ciudad se exterminen todos los vicios en la juventud que se levanta, la Ciudad progresará á pasos agigantados.

Eso nadie lo dude. La juventud es el áncora salvadora de los pueblos. Cuando la juventud se enloda en el pantano del vicio, bien puede decirse *Deleuda Carthago*. EL CENTINELA merece nuestra felicitación sincera. Recíbala, pues.

J. V. Z.

UN VIAJE POR HEREDIA

El domingo en la mañana y después que pasó la parada militar, nos dirigimos por casualidad por la avenida del Tranvía hasta llegar á la Estación. Una vez allí y no teniendo á donde caminar, se nos vino á la imaginación la idea de ir á la bella ciudad de las flores, como en efecto lo hicimos. Compramos nuestro *tiquete* y seguimos en el tren.

Llegamos á Heredia y lo primero que nos encontramos en la Estación fueron las bellas heredianitas, siempre rosadas y puras como las mañanas de la vida.

También nos hallamos con nuestro amigo don Zenón Bonilla, actual y cumplido Agente del Ferrocarril de Costa Rica, y nos empezó á enseñar cosa por cosa y punto por punto todo lo más notable de Heredia.

Vimos las calles, y con toda franqueza decimos que dejan mucho que desear. Por lo que se ve que la Municipalidad de aquella ciudad no se desvela como la de aquí por hacer el *Mc. Adam* en las calles. Hay unas tan llenas de inmundicias que realmente no hay facilidad de transitar por ellas.

Conocimos el gran órgano estrenado hace poco, el mismo que ha costado al clero herediano, la suma de \$ 12,000-00 oro.

Después de ver y conocer todo lo que pudimos, nos fuimos á la Eureka á tomar un refresco y estábamos en eso, cuando un señor llamado Jenaro Lépiz nos invitó para que fuéramos á conocer una maquina del ferrocarril que había construido. De veras que valía la pena ir á verla; todas las partes de que se compone una maquina grande, las tenía tan delicado y curioso trabajito. Es movida por vapor y según el señor Lépiz tiene de fuerza medio caballo; pesa siete quintales y con todo el material que tiene la maquina, ha gastado según él, la suma de quinientos colones.

Una vez impresionados de ver esto nos fuimos á pasear más, mientras era la hora de llegada del tren. Se nos antojó llegar á la Estación unos veinte minutos antes y vimos al señor don Matías Trejos, señorita Zelmira Segreda y otras que por lo pronto no recordamos y que venían para la capital.

Estábamos allí, cuando de pronto se formó un gran bochinche entre dos jamaicanos y se dijeron lindezas, pero en inglés.

Momentos después llegó el tren, despidiéndonos del amigo Bonilla y quedando al mismo tiempo tan agradecidos de él, por la amabilidad con que nos enseñó todo, que nos senti-

mos hasta con deseos de volver otra vez.

Quando veníamos en el tren, era tanta la gente que venía, que en Santo Domingo y al montarse un individuo en el tren, en el acto de partir, cayó de espaldas dándose un fuerte golpe en la cabeza de donde le manaba gran cantidad de sangre. Inmediatamente fué alzado por unos vecinos del lugar, y llevado á una casa en donde se le aplicaron las primeras curas.

CRONISTA AMBULANTE.

Oficial

Vista la patente de Agente Consular de los Estados Unidos en Puntarenas, expedida á favor del señor León A. Márquez, se concede el ejecutivo de ley á la referida patente.

—Se deniega la solicitud de María Luiza Valenzuela en la cual pedía que se le conmutara en confinamiento la pena de presidio á que ha sido condenada por delito de lesiones.

—Vista la solicitud de Enrique y Luis Guevara en la que piden que se les conmute en multa la pena de arresto á que han sido condenados por lesiones, se acordó conmutar en ciento un colones de multa la pena impuesta á cada uno de los mencionados reos.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia la Administrador, apartado 534. SE SUPLICA

á los agentes de los pueblos menores, nos envíen fondos. A TODO AQUEL

que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise. SAQUEO

Anoche á las siete, por el barrio de "Peoresnada"; se metieron á la casa de una pobre lavandera, en momentos en que este salía con dirección al río para meter un poco de ropa, que durante el día había dejado secándose y le robaron un cofrecito pequeño en donde tenía guardados todos los ahorros que á costa de su trabajo había adquirido. Aun no sospecha dicha señora, quien es el autor.

BIZCOCHO

Oh! don Pedro Nolas... coge; por qué dice que es una guaza la gaceta sobre un robo de bizcocho que le hicieron á Ud. Si viera, don Pedro, que nosotros ya sabemos quienes son los autores de tan escandaloso robo...?

DON

José Santos Chocano. En honor de este distinguido diplomático, habrá hoy á las ocho de la noche y en los salones del "Club Costa Rica", una velada, en la que tomarán parte el señor Chocano, el doctor Zambrana y otras distinguidas personas de esta sociedad.

FIEBRE AMARILLA

Ayer en el lugar denominado Peoresnada murió un hombre de fiebre amarilla traída de Puntarenas, según se nos informó. La policía mandó quemar la ropa del difunto. Mucho ojo señá policía de higiene.

¡TRIUNFO!

Es increíble la aceptación que ha tenido nuestro diario en estos últimos días. Ello demuestra que los lectores comprenden que "EL CENTINELA" es un verdadero defensor de sus intereses y derechos, en él se acomete, con valentía digna de un "Don Quijano", todo aquello que estorbe á la buena marcha del progreso patrio. Las ediciones últimas de "El Centinela" se han agotado.

INVENTO

¿En que habrá parado la maquina de

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántic. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

movimiento continuó que el señor Lizano de Cartago tenía ya concluida?

Rogamos á nuestro corresponsal en esa provincia que tome nota de lo que haya y nos lo cuente.

Se lo agradeceremos.

PERSONALES

Procedente de Puntarenas llegó ayer á ésta; por el tren de la tarde don Juan Cumplido.

—Don Luis Anderson, sigue mejor de su enfermedad. Nos alegramos.

—Don José Román parece que está enfermo en la Ciudad de Liberia.

Deseamos de todo corazón que mejore pronto, si es cierto que ha enfermado.

—Don Juan Bautista Romero Casal ha sido objeto de grandes atenciones en Santo Domingo de Heredia, en donde es á la sazón Director de la escuela de Varones; bien merece el señor Romero Casal que los domingueños lo estimen.

UNA IDEA

En "La República" de antier, don Saul Marino, apoya y estimula al Director de "Hormiguita" y manifiesta, según me parece, que ese órgano trate de llenar el ramo de la enseñanza ya que falta el difunto "Boletín" escolar, (Q. E. P. D.). En hora buena, señor Marino, siempre que á los pobres maestros no se les exija pago forzoso como se hacía con el "Boletín" escolar y todo el tiempo que Hormiguita no vaya á prestar sus columnas para que Visitadores contrariados, desfagan entuertos cosa que no creemos.

Muy bien, apoyamos su idea, don Saul. POR

la abundancia de material no se le dió cabida al interesante reportaje que sobre Heredia nos trajo nuestro Cronista Ambulante.

Hoy lo hacemos con el mayor gusto. COMERCIAL

Según una misiva comercial que recibimos de los interesados, los señores Oscar Beer y Francisco Müller, han formado una sociedad mercantil bajo la razón social de BEER y MÜLLER, para continuar los negocios del establecimiento antes denominado "Nueva Relojería de Roberto Beer" y el cual se seguirá denominando, "Nueva Relojería de Beer y Müller".

LADRONES

Anoche se introdujeron en la casa de doña Elena v. de Orozco. No una sino varias veces y por medio de distintos periódicos se ha pedido á la Agencia de Policía siquiera un polizonte que guarde el alto de Cuesta de Moras, pero no se ha atendido ni nuestra indicación ni las ajenas. Los vecinos del lugar desean saber si la Agencia está en disposición de atender su nueva solicitud para en caso contrario procurar de otro modo la defensa común.

Sírvase contestar el caballero don Ricardo Salazar.

ESCÁNDALO

y grande era el que formaban anoche varios muchachos que la pican de... conopsis en una de las bancas del Parque de Morazán y cerca de

la esquina de la pulpería "La Arena". El policía de la esquina oía la algazara y lo que hacía era ponerse á reír de las piruetas que hacían los muchachos en vez de cumplir con su deber.

MAÑANA

pondrá en escena la Compañía Unida, las bonitas zarzuelas *Sensitiva* en dos actos y *La Señora Capitana*, en un acto. Además se nos dice que don Alberto Medina hará el papel de Rubiales de *La Señora Capitana* el cual lo ha hecho don Leonardo Urdá.

CAIDA

Esta mañana se dió una caída una señora que venía por la acera del Parque Central, resbalándose en una cáscara de banano. Por suerte no sufrió golpe.

LA ESCUELA

nocturna creemos que no es para niños menores de 14 años, sino para aquellos que no pueden asistir en el día á otras escuelas. Sería bueno que quitaran algunos niñitos que van allí á sólo molestar y hacer escándalo con sus risas.

NOS DICEN

que están haciendo propaganda los vecinos de Alajuelita para renovar el actual Agente de Policía por otro más activo y querido del pueblo.

AVISOS NUEVOS

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato, dispuestos á complacer su numerosa clientela.

A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales ALTO DE CUESTA DE MORAS.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO

OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

AVISO

Se gratificará al que presente en la casa de Dn. Eugenio Lamicq una pulcera de oro doble, en medio formando como una cadenita delgada con varias estrellitas al centro de ella.

Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Sa-

AVISO

Una señora nos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina se darán informaciones.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera a Bristol £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya.

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas,
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida a la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente a nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

HOY PROPIEDAD DE VICENTE CORTES

Quien ofrece toda clase de comodidades en ese pintoresco y saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar a precios reducidos a todos los que quieran ir a tomar los baños a Pigres. Tendrá siempre pescado fresco.

Hoy más que nunca les conviene a los excursionistas ir a pasar unos cuantos días a aquel precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina a la europea.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LUGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjanse las órdenes a

JORGE CASTRO y C^o

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fué de Don Telesforo Alfaro, Calle del Tranvía, a donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS

CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 a 5 p. m.

SE ALQUILA En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojón.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de $\$$ 1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito y higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenderse en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.

Tip. de "El Centinela"